

「伝統を守ることは大切だが、歴史を重ねるうちに新しい魅力づくりが脇に追いやられる場合もある」

備後特產品研究會會長

中島 基晴さん(43)

=福山市御船町=



「全国、さらに世界に通じる特産品を開発し、福山を売り込みたい」と話す

農商工の連携もいわわる。特産品市場の競争は厳しい。そんな中、研究会が商品化した品々の売り上げは毎年約3%増とまずまず順調だ。

農商工の連携もいわわ  
る。特産品市場の競争  
は厳しい。そんな中、研  
究会が商品化した品々  
の売り上げは毎年約3  
%増とまづまづ順調  
だ。

# 伝統産品に新たな魅力

福山市鞆町に江戸時代から伝わる薬味酒「保命酒」。この伝統の酒を混ぜ込んだアメリカみそが市内のデパートや駅の土産物コーナーに並んでいる。

やはり長い歴史を持つ名産品・カタクチイワシの削り節を活用したふりかけもある。貢ながらの削り節に、同市内海町産のノリや同市走島町産のチリメンを加えた。

福山市鞆町に江戸時代から伝わる薬味酒「保命酒」。この伝統の酒を混ぜ込んだアメリカみそが市内のデパートや駅の土産物コーナーに並んでいる。

やはり長い歴史を持

明治時代から主に菓子屋に原材料を提供してきた食料品卸問屋「中島商店」の跡継ぎ食へのこだわりは強く、大学卒業後、総合商社の食品部門で働いた。

はこれ以上ないくらい  
値切り倒していた」  
この体験から、逆に  
みんなが共存共栄した  
いといけないと強く感  
じた。その後の考え方  
のベースになった。

「福山をPRし、名刺代わりになってくれる特産品がなく、寂しかった」とも。

得し、仲間に入つておらつた。

最近では食品以外も手掛けている。例えばキー・ホールダー。福山市は船のいかりに使う金属具「シェア8割」で国内シェア8割を誇る。この形を模し、しゃわた一品に仕上げた。

「育む」  
はぐく  
者や生産者がもうから  
ない。地域経済の活性  
化に役立たない」。い  
つも地域のことと一緒に  
に考える。

「地方の香りを感じ  
させ、出身者は故郷を  
懐かしむ。全国で福山  
に関する会話が弾むよ  
うになれば。商品はそ  
のためのツール」

第2部「育む」

さくに海外も視野に入れる。7月末には福山商工会議所とともに福山市の親善友好都市・韓国の浦項市を訪問、特産品を販売した。浦項市民の反応に手応えを感じたという。